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Jean Paul Prates participou do lançamento do novo escritório regional da Petrobras no Rio Grande do Norte
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MADE IN RN
Jean Valério

No mundo empresarial, 
há uma crescente conscienti-
zação sobre a necessidade de 
abraçar questões ambientais, 
sociais e de governança. Em-
presas que valorizam a agenda 
ESG (Environmental, Social 
and Governance) estão se 
destacando como líderes em 
seus setores. Esse tema passa 
a ter prioridade na agenda do 
LIDE RN - Grupo de Líderes 
Empresariais.

No LIDE ESG, vamos 
debater a importância de 
empresas e empresários de-
dicarem atenção ao ESG, os 
benefícios de sua implemen-
tação e seu o alinhamento 
com as ODS da ONU.

A sociedade atual está 
cada vez mais preocupada 
com as implicações sociais e 
ambientais das atividades em-
presariais. Questões como di-
versidade, inclusão, equidade, 
redução de emissões de carbo-
no e governança transparente 
têm destaque.

Companhias que abraçam 
a agenda ESG têm a oportu-
nidade de se destacar no mer-
cado. Além de cumprir seu 
papel social, elas fortalecem 
sua reputação e constroem 
relacionamentos sólidos com 
seus stakeholders. Investido-
res estão mais interessados em 
empresas com práticas de sus-
tentabilidade, resultando em 
aumento de valor de mercado 
e acesso a capital mais fácil.

A agenda ESG no Rio 
Grande do Norte se alinha 
aos objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS) 
estabelecidos pela ONU. Ao 

abordar questões como igual-
dade de gênero, energia limpa 
e sustentabilidade ambiental, 
as empresas contribuem dire-
tamente para o progresso em 
áreas cruciais para o desenvol-
vimento sustentável.

A agenda ESG do Lide 
Global é um Fórum de De-
bates permanente. Agora o 
LIDE RN colocará em prática 
agenda ESG potiguar, coorde-
nada por Dirceu Simabucuru, 
especialista em ESG e CEO 
da Biolegacy Comunicação e 
Sustentabilidade. Por meio de 
debates, eventos e comparti-
lhamento de conhecimento, o 
LIDE ESG RN buscará pro-
mover a conscientização e a 
implementação de ações sus-
tentáveis, éticas e transparen-
tes no ambiente de negócios.

Dirceu Simabucuru, que 
durante muitos anos foi exe-
cutivo da Inter TV e estudou 
profundamente o Estado 
do RN, será o presidente do 
LIDE ESG Rio Grande do 
Norte e contará com apoio 
de empresárias e empresários 
com disposição a contribuir. 
No primeiro encontro, ele fa-
lará sobre o formato de traba-
lho e ministrará uma palestra 
com o tema BrandESG - A 
marca e a reputação no ESG. 
A reunião ocorrerá no dia 
22/06/2023 no Nau Restau-
rante, às 12h.

Para participar desta agen-
da e colaborar, associe-se ao 
LIDE e seja parte dessa trans-
formação rumo a um futuro 
mais sustentável. LIDE – 

Quem é líder participa!

Os servidores municipais de 
Mossoró aprovaram nesta segun-
da-feira (19) uma greve geral que 
terá início no próximo dia 26. 
Entidades sindicais exigem que 
o Executivo municipal retire da 
pauta da Câmara Municipal dois 
projetos de lei complementares 
(17 e 57), que, na visão sindical, 
causam prejuízos aos servidores 
municipais. 

Os servidores alegam que o 
PL 17 acarreta perda de anuênio, 
alterações nos afastamentos por 
questões de saúde e no acompa-
nhamento de problemas de saúde 
de familiares próximos. “O texto 
deixa margem para interpretação, 
o que pode resultar na suspensão 
das progressões”, apontou o di-
retor do Sindicato dos Guardas 
Municipais de Mossoró, Heber 
Monteiro.

A paralisação foi aprovada 
por quatro sindicatos de Mosso-

ró: Sindicato dos Servidores Pú-
blicos Municipais (SINDISER-
PUM), Sindicato dos Servidores 
da Saúde (SINDSSAM), Sindica-
to de Guardas Municipais do Rio 
Grande do Norte (SINDGUAR-
DAS/RN) e Sindicato dos Agen-
tes de Trânsito e Transportes Pú-
blicos (SINDATRAN).

Na semana passada, o pre-
feito Allyson Bezerra (Solidarie-
dade) assegurou que não haverá 
perdas para o funcionalismo. 
Segundo ele, se um servidor tiver 
mais 10 ou 20 anos de trabalho no 
município, receberá um adicional 
de 1% a cada ano. Ele garantiu que 
não serão excluídos os direitos e 
afirmou estar buscando garantir o 
plano de carreira. No caso de car-
gos que não possuam um plano de 
carreira específico, será mantido o 
anuênio.

Os servidores municipais 
também criticam a possível redu-

ção de 15 dias para três o prazo 
para licença médica sem necessi-
dade de passar por uma junta mé-
dica. Também reduz de 90 para 
60 dias a licença remunerada para 
cuidar de familiares doentes.

Os sindicatos também afir-
mam que o projeto prejudica os 
servidores em casos de doença. 
“Com esse projeto, nós não po-
deremos mais adoecer, porque 
não poderemos mais ser readap-
tados”, lamenta a professora Ma-
rilda Souza. 

Allyson rebateu as críticas e 
afirmou que os servidores não 
perderão nenhum direito nesse 
aspecto. Segundo o prefeito de 
Mossoró, um servidor que apre-
sentar três dias de atestado médi-
co não precisará mais entregá-lo 
à junta médica. Se forem dez dias, 
um mês ou um ano, o servidor 
poderá tirar a licença por com-
pleto.

O futuro das 
empresas e a 
importância da 
Agenda ESG no RN

Servidores de Mossoró 
aprovam greve geral

Servidores decidiram que a paralisação geral será iniciada a partir de 26 de junho 

ENTIDADES SINDICAIS EXIGEM RETIRAR DA PAUTA DA CÂMARA 
MUNICIPAL OS PROJETOS DE LEI QUE MODIFICAM BENEFÍCIOS
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Jean Paul Prates, da Petrobras, participou do evento

O potencial estimado de 
produção de energia eólica of-
fshore na costa do Rio Grande 
do Norte é de 51 gigawatts. E 
os investimentos gerados para a 
exploração dessa nova fronteira 
energética podem chegar a R$ 
300 bilhões em 30 anos. 

Essas estimativas prelimi-
nares foram dadas pelo diretor 
do Senai e do Instituto SENAI 
de Inovação em Energias Reno-
váveis (ISI-ER), Rodrigo Melo; 
e pelo presidente da Petrobras, 
Jean Paul Prates, em entrevis-
ta coletiva após a apresentação 
do projeto “Potencial eólico 
offshore na região da Margem 
Equatorial Brasileira”.  

Esse mapeamento inédi-
to será o maior do tipo que o 
Brasil já realizou. E, ao final do 
estudo, serão aferidos de ma-
neira consolidada os potenciais 
de produção. E com base nisso 
será possível estimar também os 
possíveis números relativos a in-
vestimentos.

“Tratando só o Rio Grande 
do Norte e só uma determinada 
área, expurgando área de recife, 
de proteção, de segurança da 
Marinha, de transporte maríti-
mo, entre outros; nós ficamos 
com um potencial — que po-
demos podemos chamar de um 
potencial líquido, só da Costa 
do Rio Grande do Norte — de 
50gw”, explicou Rodrigo Melo.

Ele esclarece que essa esti-
mativa é feita tendo por base a 
instalação de eólicas até 50 qui-
lômetros da costa. “Eu queria 
registrar para vocês que o Mar 
do Norte, a Inglaterra, está pro-

duzindo energia já até 120 quilô-
metros. Então o nosso potencial 
líquido medido publicado agora 
em dezembro foi cinquenta e 
um tirando todas as áreas que 
não deverão ser utilizadas para 
isso só do Rio Grande do Nor-
te”, disse. 

O presidente da Petrobras, 
Jean Paul Prates, complemen-
tou a resposta de Rodrigo Melo 
dando uma estimativa de quan-
to isso pode render em investi-
mentos pelos próximos 30 anos, 
ressaltando que era apenas uma 
estimativa.

“Se a gente pegar R$ 6 mi-
lhões por megawatt, aí para fa-
zer uma uma uma estimativa 
grosseira, nós estamos falando 
de investimentos da ordem co-
meçando em R$ 300 bilhões. 
Para ir em torno de R$ 600 (bi-
lhões), R$ 700 (bilhões). Isso é 
uma coisa que se projeta para os 
próximos 30 anos”, disse. 

Ele ressaltou a importância 
dessa nova frente de exploração 
que se abre no Brasil e os bene-
fícios que isso trará para o país e 
para o Rio Grande do Norte. “É 
de fato uma, como eu disse aqui, 
um setor bilionário que se abre 
de investimentos e de geração 
de empregos também bastante 
importante”, afirmou.

Jean Paul Prates fez ainda 
questão de frisar a importância 
do momento que o RN e o país 
estão vivendo com o início des-
sa nova fase de exploração de 
energia. “Nós estamos inaugu-
rando uma nova era econômi-
ca para o Brasil a partir do Rio 
Grande do Norte, a partir do 
pioneirismo mais uma vez desse 
estado”, afirmou.

Mapeamento eólico offshore terá 
investimento de R$ 5 milhões

Protocolo entre Senai e Petrobras 
pode resultar em instituto

Eólica offshore no RN tem potencial para 
51 GW e R$ 300 bilhões em investimentos  
ESTIMATIVAS FORAM DADAS APÓS O LANÇAMENTO DO NOVO PROJETO FIRMADO ENTRE O INSTITUTO SENAI DE INOVAÇÃO EM 
ENERGIAS RENOVÁVEIS (ISI-ER) E DA PETROBRAS, CONSIDERADO “UMA NOVA ERA ECONÔMICA PARA O BRASIL A PARTIR DO RN”

Projeto prevê identificação das áreas mais promissoras à implantação de parques eólicos

 Foto: Anastácia Vaz 

O projeto “Potencial eólico 
offshore na região da Margem 
Equatorial Brasileira” que foi 
apresentado na sede da Fiern 
terá R$ 5 milhões de investimen-
tos e é resultado de um convênio 
com o Ministério da Ciência e 
Tecnologia e Inovação (MCTI). 

O projeto prevê a identifica-
ção das áreas mais promissoras 
à implantação de parques eólicos 
na Margem Equatorial Brasileira. 
A região abrange seis estados, in-

cluindo o Rio Grande do Norte. 
A área total inserida no levanta-
mento corresponde a 38,6% do 
litoral brasileiro e também inclui 
os estados do Ceará, Piauí, Ma-
ranhão, Pará e Amapá.

O projeto é fruto da articu-
lação dos senadores Davi Alco-
lumbre e Márcio Bittar, além de 
Jean Paul Prates, que teve man-
dato no Senado até o ano passa-
do. Os trabalhos incluem medi-
ções de velocidade e direção dos 

ventos em pontos estratégicos 
e o mapeamento de áreas para 
projetos eólicos offshore.

A apresentação do projeto 
faz parte da programação em 
alusão ao aniversário de dois 
anos do ISI-ER, comemorados 
oficialmente na quinta-feira (15) 
e também integra a programa-
ção dos 70 anos da Federação 
das Indústrias do Rio Grande do 
Norte, instituição a qual o ISI-
-ER é vinculado.

Durante a apresentação do 
projeto “Potencial eólico of-
fshore da Margem Equatorial 
do Brasil”, a Petrobras e o Se-
nai-RN assinaram um protocolo 
de intenções para colaborar no 
desenvolvimento de ações e es-
tratégias relacionadas à transição 
energética, energias renováveis e 
descarbonização no Brasil. 

O diretor do Senai-RN, 
Rodrigo Melo, explicou que o 
protocolo de intenções visa “a 
criação de um novo ambiente 
no Brasil para discutir rumos, es-
tratégias, investimentos em pes-
quisa, em pessoas, em dados; e 
que viabilize ao Brasil acelerar o 

processo de transição energética 
de desenvolvimento de energia 
renováveis e descarbonização”.

E apresentou uma perspec-
tiva do que esse convênio pode 
gerar: “Acreditamos que essas 
tratativas irão, quem sabe, desa-
guar na criação de um instituto 
capaz de liderar esse processo 
por parte da Petrobras e do SE-
NAI, unindo dois gigantes: um 
gigante do setor elétrico brasi-
leiro, talvez a maior instituição 
brasileira do setor de energia; e 
do outro lado a maior instituição 
brasileira na área de formação de 
pessoas e pesquisa aplicada”.

O presidente da Fiern, Ama-

ro de Araújo Sales, exaltou o fato 
de que a indústria potiguar pode-
rá se beneficiar dos avanços na 
área de energia no RN. “Quando 
a gente fala no momento onde 
há o crescimento da produção 
de energia, seja em terra ou em 
mar, nós queremos que esse cus-
to benefício chegue pra indús-
tria”, disse.

E complementou: “A indústria 
poderá ser mais competitiva. A in-
dústria do Rio Grande do Norte 
será mais competitiva se a gente 
tiver essa energia plena, na sua for-
ça de produção. Quando você tem 
indústria com energia mais barata, 
ela fica mais competitiva”.

EVERTON DANTAS
DO NOVO NOTÍCIAS
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Jean Paul Prates 

Luciana Tito 

Ruyzito Gaspar  

Jódia Menezes  

SE LIGA!!!

RODRIGO
SUCESSO DA MARINA
A coluna prestigiou na última 
quinta-feira o show Sucessos do 
Rei, com o nosso rouxinol Mari-
na Elali fazendo parceria com o 
maestro Eduardo Lages. O Tea-
tro Riachuelo estava literalmente 
lotado e o público foi ao êxtase 
com nossa estrela entoando os 
clássicos de Roberto Carlos em 
grande estilo. A coluna esteve 
presente e, claro, fã de carteiri-
nha amou o evento.
 
HOMENAGEM
Uma Homenagem a Rita Lee 
por Beto Lee in Concert. Este é 
o nome do show que o filho mais 
velho de Rita Lee e Roberto de 
Carvalho vai estrear dia 8 de ju-
lho, no Rio de Janeiro, e já tem 
data para chegar a Natal: 22 de 
julho. O show em Natal é uma 
realização da Viva Promoções e 
Tacatinta Group. Os ingressos es-
tão à venda a partir de R$ 100,00 
na bilheteria do teatro (de terça a 
sábado, das 14h às 20h) e no site 
uhuu.com. Mais informações: @
vivapromocoes e pelo whatsapp 
da Viva: 84 9601-9329.

SÃO JOÃO DE NATAL
Os grandes shows do São João 
de Natal começam nesta semana 
com a dupla Bruno & Marrone 
se apresentando no largo da Are-
na das Dunas, na terça-feira (20). 
Além deles, a noite também vai 
contar com as apresentações de 
Walkyria Santos e Zé Hilton do 
Acordeon. E um dos grandes dife-
renciais é o Camarote Natal com 
acesso exclusivo, frontstage, bares 
e banheiros exclusivos, estaciona-
mento e outros diferenciais com a 
qualidade Clap. Os ingressos es-
tão à venda nas lojas Stalker (Mi-
dway e Partage Shopping) e no 
site ticketnahora.com.br.
 
MACAIBENSE
A Câmara Municipal de Maca-
íba realizou, na tarde de quin-
ta-feira (15), uma sessão solene 
de outorga do título de cidadão 
macaibense ao deputado federal 
João Maia. O título teve como 
propositora a vereadora Dadaia 
Ribeiro, que homenageou o par-
lamentar pelos relevantes servi-
ços prestados ao município.
 
150 ANOS 
Com um século e meio de exis-
tência, a Loja Maçônica 24 de 
Junho já prestou relevantes ser-
viços à sociedade mossoroen-
se. São muitos os motivos para 
celebrar, afinal de contas, não é 
todo dia que se alcança a marca 
de 150 anos!  Dia 24 de junho 
de 2023, nos salões do Requinte 
Buffet, a data será comemorada 
com um evento majestoso. As 
atrações escolhidas para emba-
lar os convidados são Radiola 
Club, Caroline Melo e Gilvan 
Costa cantando Luiz Gonzaga. 
Vendas de acesso na loja Artiê – 
moda casa & decoração.

SUCESSO
Mario Borges proprietário da maior escola de trader do Brasil, 
o Instituto M7 Business, com mais de 2.500 alunos já formados 
em todo país, está vibrando com o sucesso do empreendimento. 
A M7 utiliza de forma  prática a leitura dos gráficos, ensinando 
a investir na bolsa de valores. A empresa fica na av. Afonso Pena, 
672, loja 1, Petrópolis. 
 
FEST BOSSA & JAZZ
O Fest Bossa & Jazz, maior festival de jazz, blues, bossa nova 
e música instrumental do Nordeste, anuncia as datas de re-
alização para 2023. A Juçara Figueiredo Produções definiu 
de 10 a 13 de agosto, na Praia da Pipa, e de 17 a 20 de agos-
to, em São Miguel do Gostoso. O Festival será realizado 
em sequência em um só mês, com oito dias de evento, sen-
do quatro dias no litoral Sul e quatro no litoral Norte, nas 
praias potiguares mais badaladas do Rio Grande do Norte.    

> O São João De Natal co-
meça amanhã com a dupla 
Bruno & Marrone se apre-
sentando na Arena das Du-
nas, junto com Walkyria San-
tos e Zé Hilton do Acordeon.  
 
> “Se Parar Eu Caio no For-
ró” reúne Geraldinho Lins, 
Giullian Monte e Messias Pa-
raguai, em Petrópolis no sába-
do 8 de julho, na rua Otávio 
Lamartine a partir das 17h.  

> Comédia “Pra quê casar?” 
apresentou temporada no Na-
tal Comedy Club nos dias 
16, 17 e 18 de junho produ-
zido pela Idearte Produções.  
 
> Nos dias 1 e 8 de julho será 
realizado o Arraiá Natá com 
muita animação, cultura, gas-
tronomia e música. Serão duas 
edições: dia 1 de julho, em Pe-
trópolis, e dia 8 de julho, no So-
ledade II. 

DO FUNDO DO BAÚ

Não importa que você vá devagar, 
contanto que você não pare.
Confúcio“Loureiro

No saudoso Douce France o conde Alber-

to Cícero com o jornalista Nélio Júnior 

Marina Elali recebendo o carinho das queridas Zita e 
Tereza Regalado no Teatro Riachuelo

Marina Elali sendo recheio para o produtor Jorge Elali e 
o maestro Eduardo Lages

Marina Elali recebendo 
o empresário João Aires 
após o belíssimo show  

Secretária Joana Guerra 
com Mariana Pedroza 
abraçando Marina depois 
do seu show

O empresário Sami Elali 
entregou ao maestro 
Eduardo Lages seu 
livro “Meu Caminho”

Em pitstop no Outback, 
encontro dos queridos 
Newton Filho e Pedro 
Trindade com a cantora 
Marina Elali 

Foto: Cedida

PARABÉNS



www.novonoticias.com.br5 Segunda-feira, 19 de junho de 2023CIDADES

O Morro do Careca, um dos 
principais cartões postais de Na-
tal, enfrenta perigos iminentes 
relacionados ao processo de ero-
são. Especialistas expressam pre-
ocupação acerca da situação atual 
do morro e alertam para os riscos 
que isso representa. A preserva-
ção do local, segundo fontes ou-
vidas pelo NOVO Notícias, pas-
sa pela conclusão do processo de 
engorda da praia de Ponta Negra, 
que aguarda licenças ambientais 
para ser iniciada ainda este ano. 

De acordo com José Petro-
nilo, geógrafo da Secretaria de 
Meio Ambiente e Urbanismo 
de Natal (Semurb), o despren-
dimento de pedaços de rocha 
da falésia localizada na base do 
morro é o principal perigo imi-
nente, representando uma amea-
ça direta para banhistas e comer-
ciantes da região.

“Os principais riscos decor-
rem do desprendimento de pe-
daços de rocha da falésia locali-
zada na base do morro, o que é 
uma ameaça direta aos transeun-
tes que estejam próximos ao lo-
cal”, ressaltou Petronilo.

Além do risco imediato para 
a segurança das pessoas, há tam-
bém uma preocupação crescen-
te sobre a perda da identidade 
visual do Morro do Careca. O 
geógrafo destaca que, caso a 
erosão continue afetando a base 
do morro, ocorrerá uma gradual 
diminuição topográfica, resul-
tando no predomínio da falésia 

Engorda de Ponta de Negra 
pode preservar o Morro do 
Careca, dizem especialistas
OBRA TEM INVESTIMENTO DE R$ 100 MILHÕES E TEM COMO OBJETIVO ALARGAR A FAIXA DE AREIA PARA 50 
A 100 METROS, ENFRENTANDO O AVANÇO DO MAR E A EROSÃO QUE AFETAM O CARTÃO POSTAL DE NATAL

A Prefeitura do Natal, o 
Instituto de Desenvolvimento 
Sustentável e Meio Ambiente 
do Rio Grande do Norte (Ide-
ma) e o Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama) 
se reuniram recentemente em 
Brasília para alinhar a respon-
sabilidade do processo de en-
gorda da praia de Ponta Negra. 

Segundo o órgão federal, 
no momento, o processo de 
licenciamento da obra de en-
gorda da praia de Ponta Ne-
gra encontra-se no Serviço de 

Delegação Ambiental Federal 
(Sedaf), onde será avaliada a 
adimplência do ente em ou-
tros processos de delegação.

O estudo ambiental en-
comendado pela Prefeitura 
foi entregue no ano passado 
e está passando pelas etapas 
burocráticas previstas na le-
gislação federal. A análise do 
Idema ainda aguarda a autori-
zação do Ibama, uma vez que 
a obra envolve a zona costeira 
e oceânica, de responsabilida-
de da União. Por isso, não é 
possível estabelecer uma pre-

visão precisa para a emissão 
da licença ambiental que auto-
rizará a licitação e a execução 
da engorda.

Werner Farkat, diretor téc-
nico do Idema, ressalta a im-
portância de um estudo com-
pleto e correto, pois qualquer 
informação equivocada ou 
incompleta pode resultar em 
danos ao meio ambiente e à 
sociedade. 

“É importante que a po-
pulação tenha consciência 
que o que está tramitando 
atualmente no Idema é um 

pedido de uma licença prévia. 
O que significa dizer que isso 
é a viabilidade ambiental para 
o empreendimento. 

Então, este é o momento 
mais crucial do licenciamento, 
porque qualquer informação 
que venha de maneira equivo-
cada ou incompleta, e que se 
o estudo for aprovado desta 
maneira, se houver danos ao 
meio ambiente ou a socieda-
de é consequência de alguma 
demanda do próprio estudo”, 
disse Werner Farkat, diretor 
técnico do Idema.

Prefeitura aguarda licenças para iniciar obra

Processo erosivo compromete a beleza natural e singularidade do Morro do Careca 

REFORMA 
TRIBUTÁRIA 

A discussão sobre a Re-
forma Tributária se encontra 
em pauta, existindo um en-
tendimento unânime de que 
a necessidade de mudança é 
patente.

O nosso sistema atual 
tornou-se complexo, inse-
guro juridicamente, confli-
tuoso, desequilibrado e in-
justo. Como alguns juristas 
citam, uma “monstruosidade”. 
Atualmente, estão em tramita-
ção duas Propostas de Emen-
da da Constituição (PECs) que 
abordam com detalhamento 
este tema, são elas: a PEC 
45/2019, que tramita na Câ-
mara dos Deputados, e a PEC 
110/2019, no Senado Federal.

Podemos dizer, de for-
ma mais simplificada, que as 
duas PECs relacionadas pre-
tendem instituir a extinção de 
alguns impostos como o PIS, 
COFINS, ICMS, IPI, alte-
ração de valores e criação de 
novos tributos, sendo o Im-
posto Sobre Bens e Serviços 
(IBS) e o Imposto Seletivo. 
O maior objetivo é tornar o 
sistema tributário eficiente e 
transparente de uma maneira 
mais simplificada, trazendo 
impactos positivos na produ-
tividade e consumo, com a re-
dução de desigualdades sociais 
e regionais.

Diante deste cenário, 
todas as empresas, peque-
nas, médias ou grandes, 
precisam estar extrema-
mente atentas ao tema.  
Em muitos casos, uma atua-
ção jurídica e de gestão efi-
ciente na área tributária, fará 
a diferença para o sucesso da 
empresa em seu exercício.  
Diagnosticando e mapean-
do as oportunidades e riscos 
das atividades empresariais, 
reduzindo perdas, podendo 
inclusive capturar benefícios 
financeiros.  

Vamos acompanhar aten-
tos as possíveis mudanças e 
torcer para um melhor am-
biente econômico-tributário.  

E é bom reforçar: sempre 
existirão mecanismos jurídi-
cos para redução de danos 
causados pela carga tributária.  
Qual a sua opinião? Será que 
finalmente teremos uma refor-
ma tributária relevante e posi-
tiva? Estão atentos ao tema?

JAIR DAMASCENO 
Advogado
jairdamasceno@ccgd.adv.br

na paisagem. Essa transforma-
ção comprometeria significa-
tivamente a beleza natural e a 
singularidade que o Morro do 
Careca representa para os mora-
dores e visitantes da cidade.

Diante dessa situação alar-
mante, o geógrafo enfatiza a im-
portância da implementação do 
projeto de engorda como medi-
da preventiva. Embora o proje-
to não seja capaz de deter com-
pletamente o processo erosivo, 
ele tem o potencial de retardar 
momentaneamente o avanço da 
degradação e estabilizar a duna. 
Para isso, o apoio de especialis-
tas é fundamental. 

Venerando Amaro, profes-
sor do Departamento de En-
genharia Civil e Ambiental da 
UFRN, explica que o processo 

de engorda da praia pode con-
tribuir para reduzir o impacto 
das ondas na base do Morro do 
Careca e retardar o desmorona-
mento das rochas. Segundo ele, 
essa seria uma solução de curto 
prazo para evitar a descaracteri-
zação do famoso morro.

“A engorda, desde que reali-
zada de acordo com os preceitos 
da Engenharia Costeira, pode 
sim ajudar a reduzir o impac-
to de ondas na base do Morro 
do Careca, e com isso retardar 
o desmoronamento e tomba-
mento de blocos das rochas da 
base do Morro do Careca, que 
já indicam importantes incisões 
basais”, disse Amaro. No en-
tanto, ele ressalta que a redução 
das areias da duna que formam 
o morro é um fator preocupante 

que demanda uma solução mais 
complexa, não diretamente re-
lacionada à proteção fornecida 
pela engorda. 

O professor de Geografia e 
coordenador do Laboratório de 
Geoprocessamento e Geografia 
Física (Laggef) da UFRN, Marco 
Túlio, concorda com a impor-
tância do engordamento da praia 
como medida preventiva. Ele 
ressalta que essa é a única solu-
ção a curto prazo para preservar 
a característica única do Morro 
do Careca. No entanto, Túlio 
também ressalta a necessidade de 
um estudo de impacto ambiental 
apropriado e de um amplo deba-
te com pesquisadores e a popula-
ção local para garantir que as me-
didas adotadas sejam adequadas 
e sustentáveis a longo prazo.

Foto: Carlos Azevedo/NOVO Notícias
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A Petrobras aguarda libera-
ção documental para retomar 
a limpeza ambiental da área do 
antigo Terminal de Natal (Te-
nal), em Santos Reis,  na Zona 
Leste da capital,. que foi desati-
vado em 2013.

Segundo a Petrobras, a em-
presa segue com monitoramento 
da área (com mais de 110 mil me-
tros quadrados), a fim de identifi-
car possíveis impactos ambientais 
e adotar medidas adequadas. Os 
estudos com ações de gerencia-
mento e remediação ambiental 
estão sob análise do  Instituto de 
Desenvolvimento Sustentável e 
Meio Ambiente (Idema).

O Terminal de Natal operou 
entre os anos de 1982 e 2012. 
Com o encerramento total das 
operações, em 2013, a Petrobras 
iniciou a retirada dos equipamen-
tos e do maquinário.

Hoje, 10 anos depois, a área 
é um imenso descampado. No 
entanto, o terreno apresenta 

contaminação por material quí-
mico decorrente da atuação da 
petrolífera. O processo de lim-
peza ambiental foi iniciado em 
2015, mas o serviço foi inter-
rompido em 2016.

Procurado pelo NOVO, o 
Idema informou que a Petrobras 
possui autorização especial para 
atuar no local. Segundo Ana Ca-
tarina Rocha, analista técnica do 
Idema, a análise dos documentos 
segue em andamento. A autori-
zação especial é válida até 2024, 
podendo ser renovada por igual 
período, ou seja, mais um ano.

“Tudo vai depender do resul-
tado das análises nesse período 
de tempo. Se houver necessidade 
de mais análises, o Idema irá so-
licitar. Temos uma previsão, não 
uma certeza. E o cronograma 
pode ser reajustado”, detalhou.

A questão da limpeza da área 
está em processo judicial desde 
2017. À época, o Ministério Pú-
blico Federal (MPF) abriu ação ci-

Petrobras aguarda Idema para  
retomar limpeza em Santos Reis 
A PETROBRAS AGUARDA ANÁLISE DO INSTITUTO DE DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E MEIO AMBIENTE (IDEMA) PARA 
RETOMAR A LIMPEZA AMBIENTAL DA ÁREA DO ANTIGO TERMINAL DE NATAL (TENAL), EM SANTOS REIS, DESATIVADO EM 2013

Localizado em Santos Reis, o Terminal operou entre 1982 e 2012, sendo desativado em 2013

Foto: Eduardo Maia 

vil pública cobrando providências 
da Petrobras. “O Idema não pode 
inferir o destino da área. Isso cabe 
aos responsáveis pela mesma. Ao 
Idema cabe o acompanhamento e 

cobrança da remediação, ou seja, 
do tratamento realizado”, expli-
cou Ana Catarina Rocha.

Ainda de acordo com a Pe-
trobras, após a finalização das 

atividades previstas, ocorrerá a 
devolução do terreno à União. “A 
destinação caberá à União e ao 
Poder Público local”, informou a 
empresa em nota.

EM TIROL, PERTO DE
TUDO E EM HARMONIA
COM A NATUREZA

4 suítes - 150m²
3 vagas de garagem

3 quartos (2 suítes) - 100m²
2 vagas de garagem

mouradubeux.com.brConheça nossa 
loja no Natal 

Shopping
Loja 387 - Piso L2

4020.3538
Em atenção à Lei Federal nº 4.591/64, informamos que todas as características e imagens do empreendimento, inseridas nesta peça 
publicitária, têm caráter meramente ilustrativo e promocional. Todas as ilustrações são representações artísticas podendo sofrer 
alterações de cor, textura, acabamento e composição. Os móveis, utensílios, equipamentos e decorações ilustrados aqui não são 
parte integrante do contrato nem dos apartamentos à venda. Registro de Incorporação no 1º CRI-Natal/RN, a cargo do 3º Ofício de 
Notas, no Livro “2” de RG, na matrícula nº 53.220, sob o nº R.1.
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Novo Plano Diretor impulsiona
mercado imobiliário em Natal

A cidade de Natal vive dias 
melhores no movimento das 
atividades imobiliárias. Tem se 
tornado cada vez mais comum o 
surgimento de novas obras. Par-
te disso é graças ao advento do 
Novo Plano Diretor, em vigor 
desde março de 2022. O mo-
mento é de novos investimentos 
em várias regiões da cidade, para 
atender uma demanda que esta-
va reprimida há alguns anos na 
capital potiguar, e que neste mo-
mento reaquece. 

O vice-presidente de assun-
tos imobiliários do Sindicato da 
Indústria da Construção Civil no 
RN (Sinduscon-RN), Francisco 
Vasconcelos, explica o fenôme-
no, e relembra um período de 
baixa do mercado. 

“O mercado imobiliário em 
Natal estava parado há vários 
anos. Algumas obras que estão 
em execução hoje, e até já fican-
do prontas, são de condomínios 

fechados, mas as incorporações 
imobiliárias estavam paradas, 
talvez, desde 2015”, fala Francis-
co Vasconcelos, que completa: 
“Agora, com o novo Plano Di-
retor, a gente acredita que devem 
ser retomados os investimentos 
no mercado imobiliário de forma 
geral, em todos os bairros de uma 
forma mais forte”. 

Uma região onde se observa 
com mais destaque o surgimento 
de novos empreendimentos é a 
Leste, onde estão alguns dos bair-
ros mais nobres da cidade, como 
Tirol e Petrópolis. No entanto, 
Francisco Vasconcelos explica 
que, apesar dessa percepção, toda 
a cidade receberá novos investi-
mentos nos próximos anos.

“Existem projetos aguardando 
aprovação da Prefeitura para toda a 
cidade: Capim Macio, Lagoa Nova, 
Tirol, e outras regiões, como Ponta 
Negra. Vemos muito na região de 
Tirol agora porque são projetos 

MUDANÇAS NAS REGRAS DE PLANEJAMENTO URBANO FOMENTAM ABERTURA DE NOVOS EMPREENDIMENTOS EM VÁRIOS 
BAIRROS DA CIDADE, ATENDENDO À DEMANDA REPRIMIDA POR IMÓVEIS MAIS MODERNOS E COM ACESSO À TECNOLOGIA

Construção civil está em pleno aquecimento em Natal

Foto: Carlos Azevedo/NOVO Notícias

aprovados com mais anterioridade 
e que já estão aparecendo”, explica 
o vice-presidente de assuntos imo-
biliários do Sinduscon. 

Vasconcelos aponta ainda 
uma característica nova que deve 
ser tendência nas novas ofertas. 
Ele explica que o mercado local 
passou, há alguns anos, por um 
período de “superoferta de imó-

veis, que levaram alguns anos 
para serem consumidos”. Hoje 
esse cenário já mudou, e novas 
unidades imobiliárias já estão 
sendo demandadas novamente, 
no entanto, com novos aspectos, 
mais modernos e com mais tec-
nologia. Uma necessidade que 
surgiu e se fortaleceu no período 
de isolamento social causado pela 

pandemia de covid-19. Agora o 
mercado está focado nessa neces-
sidade que os futuros adquirentes 
descobriram que é preciso ter em 
seus condomínios. 

Para Wescley Magalhães, ge-
rente da Moura Dubeux (MD) 
no Rio Grande do Norte, o hori-
zonte é de boas expectativas para 
o mercado imobiliário local. “A 
gente olha para o restante de 2023 
e para 2024 com otimismo”, diz.

O gerente da MD conta ain-
da que Natal passou por um mo-
mento de escassez de novidades 
no mercado imobiliário, e aponta 
dois motivos para o fenômeno: 
a oferta que já existia e pela imi-
nência do novo Plano Diretor de 
Natal ser aprovado. 

“Nós, fortemente em 2023, 
temos uma retomada, um reaque-
cimento do mercado imobiliário 
local”, encerra o gerente da Mou-
ra Dubeux.  

A Comissão de Finanças, Orçamento, Controle e Fiscalização da Câmara Munici-
pal de Natal terá uma reunião extraordinária na próxima segunda-feira (19) para votar 
as emendas parlamentares à Lei das Diretrizes Orçamentárias (LDO). Nesta quarta-fei-
ra (14), um primeiro diálogo foi iniciado com a presença de representantes das secre-
tarias municipais de Administração e do Planejamento para análise dessas proposições. 
“Chamamos as titulares das secretarias para darem, de forma opinativa, seus pareceres con-
sensuais, ou não, das emendas e na segunda, às 15h, faremos uma reunião somente para vo-
tar essas emendas”, destacou o vereador Raniere Barbosa (Avante), presidente da comissão. 
De acordo com a secretária de Planejamento, Joanna Guerra, o assunto será discutido com 
outras pastas, como a Procuradoria e a Controladoria Geral do Município. “Nos coloca-
mos à disposição para fazermos essa análise até a segunda-feira, visto que só recebemos 
essas emendas hoje e são mais de 200. Assim teremos um debate transparente como todos. 

COMISSÃO DE FINANÇAS TERÁ REUNIÃO 
EXTRAORDINÁRIA PARA VOTAR EMENDAS À LDO 

Foto: Francisco de Assis

O plenário da Câmara Municipal de Natal aprovou, durante a ses-
são ordinária da quarta-feira (14), o Projeto de Lei n° 260/2022 que 
dispõe sobre a criação de campanha permanente de conscientiza-
ção sobre a importância da atuação do psicólogo para a promo-
ção da saúde mental na capital potiguar. De autoria do vereador Cha-
gas Catarino (PSDB), a matéria segue agora para sanção do Executivo. 
Para a execução desta iniciativa, todos os meios de comunicação serão uti-
lizados para que o tema chegue ao conhecimento da população. O Po-
der Público contará com o auxílio do Conselho Regional de Psicologia. 
O objetivo é conscientizar a sociedade a procurar apoio psicológico e in-
centivar a procura de profissional devidamente credenciado para atuar.  
“Tomando como base o direito constitucional a todos os cidadãos de uma 
qualidade de vida atrelada diretamente à sua saúde, a proposta chega para 
sensibilizar a consciência coletiva a tratar da saúde mental, tema que vem 
sendo tratado com muita visibilidade por praticamente todos os seto-
res da sociedade”, pontuou o vereador Chagas Catarino ao defender o PL. 

PROJETO DESTACA PAPEL DO PSICÓLOGO NA 
PROMOÇÃO DA SAÚDE MENTAL EM NATAL 
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@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto: Reprodução

Foto: Alberto Bandeira

O amigo e jornalista Luis Eduardo com a sua 
“Rainha do Milho”, a pequena Luísa. Uma fofura!

Pedro Augusto, Gabriel Sampaio e Adauto Masori 
curtindo o São João do Casanova

ANARRIÊ
Além dos grandes shows que vão animar o São João na 
capital nesta semana, uma novidade dos festejos esse ano 
é o Camarote Natal, que surge de uma Parceria Público-
Privada entre a Prefeitura de Natal e a Clap Entretenimento. 
O espaço do camarote está instalado no largo da Arena 
das Dunas, numa localização perto do palco onde vão 
acontecer os shows dos artistas nacionais como Bruno 
e Marrone, Léo Santana, Zezé di Camargo e Luciano, 
Waldonys, Ferro na Boneca, Cláudia Leitte, dentre outros. 
Os ingressos para o Camarote Natal estão à venda nas lojas 
Stalker (Midway e Partage Shopping) e no site Ticket na Hora.

BELL JUNINO
Considerado o Rei do Carnaval, Bell Marques não deixa os seus 
fãs parados também no São João, uma das temporadas mais 
queridas do cantor. Como bom nordestino, o artista tem forte 
ligação com o período junino e ícones como Luiz Gonzaga como 
ídolo. Bell deu largada à maratona de 18 shows em Mossoró, onde 
puxou o maior bloco junino do Brasil, e marcou presença em uma 
das maiores programações de São João do Brasil, em Campina 
Grande, na Paraíba.  Ao longo do mês, o cantor ainda passará por 
destinos clássicos da temporada junina, como Caruaru (PE), Cruz 
das Almas (BA), Santo Antônio de Jesus e Cachoeira (BA). No 
dia 2 de julho, Dia da Independência da Bahia, o artista ainda se 
apresenta em Salvador, capital baiana, dentro da programação do 
São João do Estado.

EMOÇÃO
As duas apresentações do espetáculo Cantando com Encanto 
ocorridas no fim de semana no Teatro Riachuelo não só 
encantaram as crianças como também os adultos que foram 
e curtiram o musical que, em Natal, teve organização da 
Platinum Produções.

ALAVANTÚ
E o ‘Se Parar Eu Caio no Forró’ já está com à venda de 
ingressos movimentada para a festa que acontece dia 8 de julho 
com Geraldinho Lins, Giullian Monte e Messias Paraguai. As 
vendas acontecem na Loja Hugo, que fica no Petrópolis Mall, 
na Rua Mipibu.

O São João está com tudo e esta semana a progra-
mação promete muita música boa em todo o Rio 
Grande do Norte. O NOVO preparou uma lista com as 
principais festas que acontecem nos próximos dias 
para você se preparar e não ficar de fora. Confira:

CIDADES COMO NATAL, MOSSORÓ, ASSÚ 
E JOÃO CÂMARA RECEBEM ATRAÇÕES 
NACIONAIS NOS PRÓXIMOS DIAS

Veja onde curtir o São 
João no RN esta semana

NATAL
Os shows na Arena das Du-
nas começam nesta terça-
-feira (20), com Zé Hilton do 
Acordeon (18h às 19h), Wa-
lkyria Santos (19h30 às 21h) 
e Bruno e Marrone (21h30 às 
23h).  
 
Na quarta (21), as apresenta-
ções são de Marina Elali (18h 
às 19h), Waldonys (19h30 
às 21h) e Michelle Andrade 
(21h30 às 23h).  
 
Na quinta (22), a música fica 
por conta de Hugo e Hei-
tor (18h às 19h), Zé Cantor 
(19h30 às 21h) e Léo Santana 
(21h30 às 23h).  
 
A sexta (23) é dia de curtir 
Papel Gomes (18h às 19h), 
Carol Melo (19h30 às 20h30), 
Kanelinha (21h às 22h), Ferro 
na Boneca (22h30 às 00h) e 
Claudia Leitte (00h30 às 2h).  
 
Já o sábado (24) conta com 
os shows de Carol Benigno 
e Dani Cruz (18h às 19h30), 
Pedro e Erick (20h às 21h30), 
Circuito Musical (22h às 
23h30) e Zezé de Camargo e 
Luciano (00h às 2h). 
 
Pra fechar a semana, no 
domingo (25) a animação é 
por conta de Rodolfo Lopes 
(18h as 19h30), Banda Grafith 
(20h as 21h30) e Pedro Lucas 
(22h às 23h).  
 
De terça a domingo também 
acontece o XXXII Festival de 
Quadrilhas Juninas de Natal. 
Ao todo, 35 grupos de qua-
drilhas juninas de Natal e do 
RN se apresentarão na Are-
na das Dunas. Os horários 
são os mesmos dos shows 
no espaço. 
 

MOSSORÓ 
Na capital do Oeste 
potiguar, o arraiá 
será comandado 
por Jackson Mene-
zes, Felipe Grilo e 
Leonardo na quin-
ta-feira (22). Na sexta (23), 
é a vez de Guto Fortunato, 
Júnior Vianna e Michele An-
drade. As festas acontecem 
no Polo Estação das Artes.  
 
A festa continua no sábado 
(24) no Polo Arraiá do Povo 
(Feira do Bode), com Ferro 
na Boneca e Marina Elali. 
No mesmo dia acontece o 
famoso Boca da Noite, com 
Claudia Leitte e Parangolé.  
 
ASSÚ
Em Assú, a semana também 
vai ser agitada. Nesta terça 
(20) tem shows de Wesley 
Safadão e Thullio Milioná-
rio. Na quarta (21), Jorge e 
Matheus e Núzio Medeiros. 
Na quinta (22), Zé Cantor e 
Yuri Pressão. Sexta (23) é dia 
de curtir Rafinha Rapaziada 
e Bonde do Brasil. Sábado 
(24), Padre Fábio de Melo e 
Kadu Martins. E no domin-
go (25), a festa é por conta 
de Rafa e Pipo e Gabriel de 
Pádua.  
 
JOÃO CÂMARA 
Ainda dá tempo de curtir os 
últimos dias do São João de 
João Câmara.  
 
Nesta terça (20), a cidade vai 
receber Zé Vaqueiro, Chama 
as Meninas, Som do Litoral e 
Arlan Souza.  
 
Na quarta (21), último dia de 
festa, tem apresentações 
de Henry Freitas, Pegada 
do Coyote, Yuri Sanfoneiro e 
Leandro Lima e Joyce Silva.
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A governadora Fátima Bezerra recebeu Ma Xuefeng, do 
grupo estatal chinês CITIC Group Corporation. Pelos sorrisos, 
são boas as novas! Os investimentos chineses no RN estão 
no foco da atual gestão estadual. Durante esse encontro, foi 
discutido o investimento pelo grupo de R$ 2,5 bilhões em 
energia solar na região do Vale do Açu, aqui no Estado

Plenário democrático: Deputados estaduais de 
ideologias antagônicas, Isolda Dantas, Coronel 
Azevedo e Luiz Eduardo entre papos e sorrisos no 
plenário da AL-RN

DANIELA FREIRE

A FUNÇÃO
Ex-Consultor da Prefeitura de Natal, Genildo Pereira está ocupando 
uma função fundamental para o senador Rogério Marinho, que vai 
muito além de uma assessoria, como foi dito que ele faria ao deixar 
o Executivo municipal - a contragosto de Álvaro Dias, segundo ga-
rantiu à coluna uma fonte ligada ao prefeito. Genildo saiu do car-
go na Prefeitura com o objetivo de organizar o PL no Rio Grande 
do Norte, montando núcleos fortes por todas as cidades do Estado, 
ao estilo do que ele fez para a ex-governadora Wilma de Faria. O 
partido será presidido em breve por Marinho, tirando o poder de 
comando da legenda, após décadas, do deputado federal João Maia. 

ABRINDO PORTAS
Tem havido uma ciumeira na bancada federal potiguar e o nome 
que tem causado o clima é o do ex-deputado federal Henrique Al-
ves. É que o pessebista tem tido espaço garantido em Brasília, de-
vido aos laços preservados em um passado recente, quando exercia 
forte liderança política no MDB nacional. Desta forma, Henrique 
tem conseguido abrir portas de ministérios importantes para aliados 
potiguares. Há poucas semanas, por exemplo, ele levou de uma taca-
da só para uma audiência com o ministro das Cidades, Jader Filho, 
presidente do MDB do Pará, o prefeito de Natal Álvaro Dias e o de 
Parnamirim Rosano Taveira.

CONFIRMADO
Vereador bem votado nas últimas 
eleições, aliado político de primei-
ra hora e amigo pessoal do prefeito 
Álvaro Dias, Kleber Fernandes tem 
sido citado nos bastidores como pos-
sibilidade de ser indicado por Dias 
para ser o seu candidato à Prefeitura 
de Natal ano que vem. À coluna, o 
parlamentar confirmou: “Tenho meu 
nome cotado nos bastidores políticos 
e também incluído em pesquisas elei-
torais pelos institutos”.

CONVERSA
Kleber tem currículo extenso na ati-
vidade pública junto a Álvaro. Foi seu 
assessor na Assembleia Legislativa, 
Chefe de Gabinete Civil na Prefeitura 
e líder dele na Câmara Municipal de 
Natal. Apesar do currículo e de admi-
tir o interesse em ser o candidato do 
prefeito, o vereador ressalta que não 
pediu a ele para ocupar essa vaga. 
“Nunca pedi ao prefeito para ser o 
seu sucessor. Continuo trabalhando o 
projeto de reeleição como vereador”, 
afirmou. Mas ele reforçou: “Todavia, 
se no momento oportuno, que será 
no próximo ano, o prefeito entender, 
juntamente com os partidos aliados, 
que o meu nome seria o mais apro-
priado eu não me furtaria. Mas não 
estou trabalhando projeto de candi-
datura majoritária e acho que esse é 
o momento de focar na gestão e na 
realização das grandes obras, a exem-
plo da Felizardo Moura, engorda de 
Ponta Negra, terminal turístico da 
Redinha, licitação do transporte pú-
blico e hospital municipal”.

MUDANÇA PARTIDÁRIA
Kleber Fernandes também adiantou à coluna que mudará de 
partido. “O prefeito tem afirmado que só definirá seu suces-
sor no ano que vem. Sou seu liderado e estou aguardando a 
liberação do PSDB para me filiar ao Republicanos, partido 
presidido pelo prefeito. Apoiarei a candidatura que o prefeito 
Álvaro Dias apresentar como seu sucessor. Se for escolhido, 
será uma honra. Mas não estou trabalhando esse projeto”, as-
sinalou, durante entrevista exclusiva à coluna. 

ELOGIOS 
O ex-presidente do Senado e hoje presidente da Comissão 
de Constituição e Justiça da Casa, Davi Alcolumbre este-
ve em Natal na semana passada para participar do evento 
de lançamento, na Fiern, do Projeto Eólico Offshore na 
região da margem equatorial. Durante a solenidade, cha-
mou a atenção os elogios de Alcolumbre direcionados ao 
presidente da Petrobras Jean Paul Prates. “Um dos grandes 
quadros do Brasil. Um dos maiores técnicos do setor de 
energia desse país”, disse o senador. O projeto em questão 
prevê investimentos de R$ 5 milhões a partir de emendas 
destinadas por Prates e Alcolumbre.

Foto: Petrobras 

Presidente da Petrobras, Jean Paul Prates, durante a reinauguração do escritório no RN

O presidente da Petrobras, 
Jean Paul Prates e o diretor de 
Transição Energética e Sustenta-
bilidade, Maurício Tolmasquim, 
anunciaram nesta segunda-feira 
(19), durante evento de reinau-
guração do Edifício Sede Rio 
Grande do Norte (EDIRN), a 
retomada da exploração em águas 
profundas no litoral potiguar.  

Segundo Jean Paul Prates, a re-
tomada dos estudos e das perfu-
rações deve acontecer ainda este 
ano. Ele detalhou, ainda, que será 
utilizada uma sonda que opera 
no Amapá. A empresa deve ope-
rar no campo conhecido como 
Pitu, em profundidade de água de 
1.731 metros e localizado a cerca 
de 55 km da costa potiguar.

“Nós respeitamos profunda-
mente a Petrobras e temos um 
grande respeito pelos órgãos re-

Petrobras vai retomar exploração 
em águas profundas no RN 
SEDE DA COMPANHIA EM NATAL SERÁ UM DOS PRINCIPAIS POLOS DO PAÍS EM PROJETOS PARA TRANSIÇÃO 
ENERGÉTICA; EMPRESA TAMBÉM SOLICITOU LICENÇAS AMBIENTAIS PARA EXPLORAR A MARGEM EQUATORIAL

guladores e ambientais. Estamos 
agindo de forma transparente e 
responsável, sempre buscando o 
desenvolvimento econômico em 
conformidade com as diretrizes 
ambientais”, afirmou.

A Petrobras também infor-
mou que solicitou outras licenças 

na região da Margem Equatorial, 
buscando expandir suas atividades 
e descobrir novas reservas impor-
tantes. O presidente da Petrobras 
reforçou o compromisso em con-
ciliar o desenvolvimento econômi-
co com a preservação ambiental.

Além disso, Jean Paul lançou 

as instalações que funcionarão 
com hub de projetos de energia 
eólica da companhia em Natal. A 
perspectiva é de que nos próxi-
mos anos, a estrutura se torne um 
dos principais centros de estudo 
e desenvolvimento de tecnolo-
gias voltado para a instalação de 

parques eólicos offshore no país. 
“Teremos aqui um dos principais 
polos de nossos projetos em ener-
gias renováveis”, afirmou Prates.

Logo no início da manhã, 
Jean Paul Prates se reuniu com a 
equipe da Petrobras no estado em 
uma solenidade para apresentar à 
força de trabalho a revitalização 
da sede no Rio Grande do Nor-
te, que além de abrigar equipes de 
Transição Energética e Sustenta-
bilidade, também passa a contar 
com espaço de trabalho para a 
alta administração da Petrobras. 

Após o encontro com a força 
de trabalho, o presidente da Petro-
bras também recebeu a governa-
dora Fátima Bezerra. A chefe do 
Executivo ressaltou a importância 
para o estado dos novos projetos 
que serão desenvolvidos pela Pe-
trobras. “Esse é um momento 
histórico, que vai ficar marcado 
na trajetória da Petrobras no Rio 
Grande do Norte e Ceará, como 
o Dia do Fico”, concluiu Fátima.
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TOQUE DE LETRA

EXPECTATIVA...
Olá, pessoal! O ser humano e sua mania de inventar/idealizar. 
Este delírio ficcional dos momentos não vividos, sejam eles em 
várias esferas da vida, passa a rápida impressão de que tudo será 
mil maravilhas. No futebol não é diferente. A transformação de 
uma nova gestão, a chegada de um técnico com status de melhor 
treinador de um campeonato, jogadores de certo nível, tudo isto 
se mescla com a esperança do torcedor de que dias melhores 
chegarão. 

REALIDADE...
Por mais que quiséssemos, precisamos entender que não vivemos 
em um filme ou em uma obra literária. Precisamos encarar a 
realidade como ela é. O futebol talvez seja uma das áreas que até 
permite esse idealismo do meio termo entre o real e a ficção. Porém, 
aqueles que têm a responsabilidade, principalmente a afetiva, 
precisam ser mais transparentes e reais. Não adianta utilizar-se de 
um discurso verdadeiro sobre sair de uma má situação e voltar 
ao imaginário afirmando que o time jogou bem. Num mundo de 
idealizações e aparências, por que não ser autêntico?

TEM QUE VER
Não vou dizer que o empate fora de casa foi ruim para as 
pretensões do Potiguar. Mas também não vou afirmar que foi 
bom, tendo em vista que o time até começou bem diante do 
Sousa-PB. O resultado deixou a equipe mossoroense apenas a 
um ponto do G4, mas a três do penúltimo colocado do grupo. 
Faltando cinco jogos para o fim, tem que ver se ao menos vence 
suas partidas em casa e belisca pontos fora para se classificar.

ESSE NÃO TEM JEITO
Eu já disse isso antes e vou dizer novamente: se tem um time 
que só espera o término do campeonato, esse time é o Globo. 
Lanterna do grupo, o time dificilmente vai esboçar uma reação 
para conseguir algo. Ontem, mais uma derrota – dessa vez pro 
Nacional-PB em casa. A campanha só não é a pior da Série D, 
pois existe o Novo Hamburgo-RS que não venceu nenhuma 
partida na competição. Uma pena, tendo em vista que o culpado 
maior segue em seu silêncio sepulcral e deixando o clube com um 
enorme vexame.

SANTA PERMUTINHA!
Existe uma coisa no nosso futebol, especificamente o brasileiro, 
em que tudo se dá um jeito – inclusive quando se trata de dívidas. 
Esse caso de estatais “patrocinarem” clubes já não é novidade 
alguma e todos sabem disso. Agora, dizer que essa permuta 
envolvendo ABC e Caern é uma boa para os dois lados é um 
exagero. Só um se saiu bem e foi justamente aquele que conseguiu, 
com o jeitinho brazuca, de se livrar do débito.

QUANDO SERÁ?
Por mais que o Campeonato Potiguar deste ano já tenha seu 
campeão, a competição em si ainda não acabou por total. Afinal 
de contas, por mais que o julgamento no STJD tenha apenas 
multado o Potyguar de Currais Novos e, consequentemente 
definido o adversário do Globo (no caso o Alecrim), acontecerão 
mais capítulos desta novela. Isso porque o Verdão entrou com um 
embargo há certo tempo para o STJD analisar. Enquanto isso, o 
Campeonato deste ano vai se tornando o mais longo da história.

FIM DE JEJUM!
E para encerrar a Coluna desta segunda-feira, que tal falarmos 
sobre a conquista do título inédito da Espanha na Nations League? 
Afinal, disputada na tarde de domingo, trouxe um bom jogo e 
fortes emoções – tanto que o título só saiu na disputa por pênaltis. 
Por mais que a Croácia tivesse tido algumas chances, estava claro 
que o título seria espanhol. No fim, coube à Carvajal dar alegria ao 
povo hispano. Depois de 11 anos, finalmente a Seleção Roja pode 
comemorar mais um título importante. Enfim, por hoje é só! Um 
bom início de semana e nos vemos na próxima semana. Até lá!

Jogadoras confiam no projeto desenvolvido pelo União

Foto: Marília Gabriela 
Diego Breno e 
Jaqueilton Gomes
Repórteres

Diante de um cenário de 
crescimento do futebol femini-
no, muitas atletas sonham em 
poder jogar em grandes centros, 
seja aqui no Brasil, seja fora do 
país. E quando estas atletas de-
fendem uma equipe que, por 
erros de terceiros, acabou sendo 
excluída de uma competição na-
cional, a tendência é que muitas 
jogadoras do elenco sejam nego-
ciadas para seguir sua carreira. O 
roteiro comum seria dessa ma-
neira. Mas para as meio-campis-
tas Gabi Barrozo e Val, um novo 
percurso em suas carreiras foi 
tomado. As jogadoras da Socie-
dade Esportiva União disseram 
não às propostas que receberam.

Catarinense de nascimento 
e com passagens por Grêmio, 
Internacional, Iranduba-MA, 
Bahia, Social-MG e Real Ari-
quemes, a meia Gabriele Bar-
rozo chegou à equipe potiguar 
para o Campeonato Estadual 
de 2022 e ficaria para a disputa 
do Brasileirão A3. Porém, com 
a não disputa do representan-
te do Rio Grande do Norte na 
competição nacional, a jogado-
ra disse que recebeu cinco pro-
postas, dentre elas o Athletico 
(Paraná). E, ainda assim, prefe-
riu ficar na equipe potiguar.

“A maneira como o projeto é 
desenvolvido aqui fez com que 
eu continuasse no time. O União 
me deu uma estabilidade, me 
adaptei a cidade, e o mais impor-
tante é que eu me sinto respeita-
da. Além de tudo, você se sentir 
a paz com você mesmo é o que 
mais interessa”.

Claro que o fator de não es-
tar jogando interfere na carrei-
ra da atleta. No entanto, para a 
meia, há coisas mais importantes 
como a honra do atleta com o 
clube. Ela confia que algo de 
bom está reservado. “Existem 
coisas mais importantes que a 
minutagem. Eu sei que, logo 
mais, algo bom irá acontecer 
para todos nós”.

O projeto do União para 
essa temporada era ambicioso, 

Atletas recusam propostas 
de Vasco e Athletico para 
seguir em time potiguar
GABI BARROZO E VAL CHEGARAM AO RN PARA DISPUTAR A SÉRIE 
A3 DO BRASILEIRÃO DE FUTEBOL FEMININO, MAS FICARAM SEM 
JOGAR APÓS ERRO DA ORGANIZAÇÃO DO CAMPEONATO ESTADUAL

e foi ele que chamou a atenção 
da meia alagoana Valquíria Al-
ves, conhecida como Val. An-
tes de desembarcar no futebol 
potiguar, ela jogou no Vitória-
-BA, no rival Bahia, e, no ano 
passado, conseguiu o acesso à 
Série A2 com 3B de Manaus, 
sendo vice-campeã brasileira. 
A atuação no time amazonense 
chamou a atenção e o Vasco da 
Gama (Rio de Janeiro) já esta-
va com um acordo pronto para 
que a atleta fosse para São Janu-
ário, mas ao saber do interesse 
do time potiguar e conhecer um 
pouco do projeto, Val mudou 
de ideia desembarcou no Rio 
Grande do Norte com o intuito 
de disputar a Série A3 do Cam-
peonato Brasileiro. 

A decisão de topar partici-
par do projeto do União, mes-
mo sem conhecer, foi tomada 
após uma conversa com a téc-
nica Walessa Silva. “Quando ela 
falou que o principal objetivo 
era subir para a Série B, eu já 
pensei: ‘estou junto’.  Porque eu 
estou acostumada a ir para al-
guns lugares que não têm metas. 
É como se fizesse por fazer. O 
projeto é muito sério. Ela – Wa-
lessa – faz tudo pela modalida-
de, coisas que nunca vi ninguém 
fazer. Gente que tem condições 
financeiras, que tem estrutura, 
mas não faz o que ela faz aqui”, 
diz Valquíria Alves, explicando 
os motivos que fizeram ela tro-
car a ida para o Vasco e vir para 

o União. 
Esse mesmo projeto que a 

fez vir para o Rio Grande do 
Norte, foi o responsável por 
fazê-la permanecer por aqui 
mesmo após a equipe ser ex-
cluída do Campeonato Brasilei-
ro após um erro da Federação 
Norte-rio-grandense de Fute-
bol (FNF) na organização do 
Campeonato Potiguar. Depois 
de confirmada a não partici-
pação do União no Brasileiro, 
o mesmo Vasco voltou a fazer 
proposta para que Val fosse dis-
putar a competição com a cami-
sa cruzmaltina, mas ela recusou 
e segue sonhando e trabalhando 
por dias melhores no futebol do 
Rio Grande do Norte. 

“Quando foi divulgado aqui 
nossa equipe não estava na 
competição – Campeonato Bra-
sileiro –, logo as equipes que 
tinham me procurado, o Vila 
Nova e o Vasco, já entraram em 
contato comigo de novo. Mas, 
como eu já falei, o projeto daqui 
me encantou. Não tenho peito 
para largar uma coisa que é mui-
to promissora e ir me aventurar. 
Se eu resolvi acreditar no proje-
to às cegas, sem nem conhecer, 
só pelo que eu ouvi, que eu não 
sabia nem se era, e eu estando 
aqui vendo, vivendo e sentindo, 
não pulei do barco e nem vou”, 
diz Val ao explicar que voltou a 
recusar uma ida ao Vasco e ao 
Vila Nova para fazer parte do 
projeto do União.
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